

## **ABSTRAK**

### **Asal-usul Penamaan Nama-nama Jorong di Kanagarian Batukambiang Kecamatan Ampek Nagari Kabupaten Agam**

**Oleh: Arneti**

Penelitian ini membahas asal-usul penamaan nama-nama jorong di Kanagarian Batukambiang Kecamatan Ampek Nagari Kabupaten Agam. Masalah ini dipilih karena asal-usul penamaan jorong di Kanagarian Batukambiang Kecamatan Ampek Nagari sudah banyak tidak diketahui lagi oleh masyarakat khususnya generasi muda, hanya kalangan orang tua saja yang mengetahuinya. Penelitian ini akan mendokumentasikan kembali cerita asal-usul penamaan tempat.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan asal-usul, nilai-nilai, dan fungsi asal-usul penamaan nama-nama jorong di Kanagarian Batukambiang Kecamatan Ampek Nagari Kabupaten Agam. Kerangka teori yang digunakan adalah: (1) hakikat folklor, (2) bentuk-bentuk folklor Indonesia, (3) legenda sebagai salah satu folklor lisan, (4) nilai-nilai legenda, dan (5) fungsi sastra lisan. Metodologi penelitian menggunakan metode deskriptif. Dalam penelitian ini, instrumen penelitiannya adalah peneliti sendiri yang dibantu dengan *tape recorder* untuk merekam tuturan dari informan. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah studi kepustakaan, perekaman, dan pencatatan. Peneliti melakukan wawancara asal-usul penamaan jorong kepada informan tentang asal-usul tersebut kemudian informan menjawabnya dalam bentuk bahasa Minangkabau. Hasil rekaman ditranskripsikan dan diterjemahkan ke dalam bahasa Indonesia.

Berdasarkan hasil penelitian, ditemukan empat asal-usul penamaan nama-nama jorong di Kanagarian Batukambiang Kecamatan Ampek Nagari Kabupaten Agam, antara lain, yaitu: Jorong Parik, Jorong Balai Badak, Jorong Pasar Batukambiang, dan Jorong Alahan Siriah. Berdasarkan temuan penelitian, Penamaan asal-usul Jorong Parik termasuk ke dalam kategori gejala alam. Penamaan Jorong Balai Badak termasuk ke dalam kategori fauna yaitu binatang badak. Penamaan Jorong Pasar Batukambiang termasuk ke dalam kategori topografi yaitu benda mati berupa batu. Penamaan Jorong Alahan Siriah termasuk ke dalam kategori flora yaitu tumbuhan sirih.

Dalam penamaan asal-usul jorong di Kanagarian Batukambiang, ditemukan nilai-nilai dan fungsi legenda bagi masyarakat. Nilai-nilai itu berupa nilai moral dan nilai sosial, sedangkan fungsi legenda bagi masyarakat adalah sebagai mendidik, sebagai kebanggaan suatu kolektif serta sebagai alat pengukuh keyakinan.